

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 3ra. Prov. 30 trini. Uta. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3.315 DE LA MAÑANA. MADRID, MIERCOLES 27 DE FEBRERO DE 1867. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Su rimida para lo sucesivo la clase de académicos supernumerarios por el real decreto de 22 de enero próximo pasado, y conviniendo á los intereses del Estado que los que en la actualidad existen desparezcan, sin perjuicio de sus derechos, en el plazo mas breve posible, se ha dispuesto que se provean cinco cátedras vacantes en la facultad de medicina de la universidad Central, designándose las dos que corresponden al turno de oposicion al del concurso entre los supernumerarios de la misma facultad y escuela.

En aclaracion á la real orden que dispone el pase á la segunda reserva del ejército á los individuos del cuerpo de infantería de marina, se ha determinado que aquella comprende igualmente á los sustitutos cuando reúnan los demas requisitos que darian á los sustituidos el derecho de ser destinados á la espresada reserva; y que tambien deben pasar á la misma los que habiendo sufrido algun recargo de tiempo en activo procedan de las quintas y lleven cuatro años en las filas, con mas el que se les haya impuesto; siendo al propio tiempo la voluntad de S. M., que tanto los individuos comprendidos en esta disposicion, como los que por hallarse embarcados en Europa ó Ultramar no pueden verificar desde luego su pase á la citada reserva, lo efectúen sucesivamente segun se vayan presentando ó reanun las circunstancias establecidas.

Se hallan vacantes en la facultad de medicina de la universidad Central: La cátedra de clinica médica con la introduccion á su estudio.

La de elementos de terapéutica y de farmacología, arte de recetar.

La de patologia médica.

La de anatomía descriptiva y elementos de anatomía general con nociones de uso de microscopio.

Y la de patologia quirúrgica, operaciones, epositos y vendajes.

Anteayer no llovió en ninguna provincia.

El comercio inglés se ocupa mucho de las nuevas tarifas que empezarán á regir en los Estados-Unidos el 1.º de abril

y que equivalen casi á la prohibicion de los artículos manufacturados de Europa. A la mayoría de los artículos se impone un derecho de introduccion del 80 por 100 ad valorem; para algunos artículos este derecho será mayor.

El alumbramiento de la princesa de Galles ha sido prematuro, el recién nacido es sietemesino. Este y la princesa siguen sin novedad.

El coche diligencia que el miércoles último salió de Granada para Guadix, fué sorprendido y robado en el camino. A la actividad desplegada por la fuerza de la guardia civil de los puntos correspondientes, se debe la inmediata captura de siete individuos de la partida que cometió aquel atentado.

Dice un periódico de Almería: «Tenemos entendido que los dependientes del comercio de esta ciudad, autorizados por sus superiores, están firmando una solicitud para el señor alcalde, á fin de que se sirva mandar cerrar los establecimientos de esta clase á las doce del día, como se acaba de hacer en Barcelona y otros puntos.»

Dícese en Londres que Rusia emplea una grande actividad en las negociaciones diplomáticas para ponerse de acuerdo con Francia é Inglaterra respecto á la cuestion de Oriente.

Un periódico de Cuenca dice que ha tomado ya posesion del gobierno de aquella provincia el señor marqués de Liedena.

En Palma de Mallorca se va á construir un cementerio para dar en él sepultura á los protestantes que dejan de existir en aquella ciudad.

El ayuntamiento de Palma de Mallorca ha acordado que se proceda á la canalizacion y colocacion de la tubería para la conduccion de aguas potables á la ciudad.

La Perseverancia de Zaragoza dice que el domingo formaron las tropas que hay en aquella plaza, y fueron revistas en gran parada por el capitán general del distrito.

El domingo salió de Zaragoza, con direccion á la villa de Sos, el ejecutor de

la justicia, con parte de la guarnicion de aquella plaza, con objeto de cumplir su triste mision en la persona de Alvaro Santiago Cortés, vecino de Castiliscar, condenado en vista y revista por las salas primera y segunda de la audiencia á la pena de muerte en garrote, por el homicidio que perpetró en la persona de Isabel Oruj, su cuñada, con la circunstancia agravante de alevosía.

Durante el mes de noviembre último entraron en el puerto de Santa Isabel de Fernando Poo cinco buques de guerra, cuatro extranjeros, y la goleta española Santa Teresa. Los buques mercantes entrados en el mismo periodo ascienden á doce, extranjeros todos, y el comercio verificado por dichos últimos buques, importa 16354 escudos el de importacion, y 8580 el de esportacion.

El famoso corsario confederado Sumpster, que mandado por el capitán Semmes tanto daño causó á la marina mercante federal durante la guerra civil en los Estados-Unidos, y que terminada esta fué vendido como buque mercante, acaba de irse á pique en el mar del Norte, en un viaje de Helsingborg á Hull, con cargamento de granos.

La academia de Medicina de Valladolid ofrece un premio, que consistirá en una obra de medicina, diploma especial y título de socio correspondiente, al autor de la mejor Memoria sobre el siguiente tema: «¿Existe un tratamiento ó racional para combatir el reumatismo? y crítica de todos los que se han empleado hasta el día.» Se reciben las Memorias, acompañadas de la firma del autor en pliego cerrado, hasta el 1.º de noviembre próximo no.

Con el raro nombre de fosfato de trigo se ha designado en Inglaterra una composicion alimenticia, que se obtiene cocinando salvado, colando el líquido, añadiendo azucar, evaporando hasta sequedad y pulverizando el residuo. De estos polvos se dan tres ó cuatro cucharadas, de las de café, diarias, á los niños delicados y enfermos. Supónese que el salvado contiene gran proporcion de sales, y en particular de fosfatos naturales, y que con este sencillo medio se pueden llenar mejor todas las indicaciones de los fosfatos artificiales.

Se han solicitado los siguientes privilegios de industria:

Don Estéban Bonuir, vecino de Paris, de invencion por cinco años de un sistema perfeccionado para construir armas de fuego portátiles.

Don Samuel Nonis, residente en Londres, de un sistema de nuevos perfeccionamientos introducidos en las armas de fuego que se cargan por la culata.

Y D. Manuel Martín, de introduccion en España, por cinco años, de una máquina para platear lunas de espejos.

El cuerpo expedicionario francés en Méjico comprende un efectivo de 26900 hombres. Se asegura que los embarques parciales principiados ya se efectuarán hasta en número de 11900 hombres, y que los 15000 hombres restantes se embarcarán á la vez y á lo mas tardar el 28 de febrero ó el 1.º de marzo.

Cerca del puente de Jena, en Paris, va á establecerse una gran fonda internacional, donde habrá sirvientes de todas las naciones de Europa para que cada cual de los parroquianos pueda pedir en su propio idioma lo que desee comer.

El emperador de Austria ha ido á Pesh para recibir el juramento de los nuevos ministros húngaros; le ha acompañado en este viaje el baron de Beust, como presidente del consejo de Ministros y ministro de los asuntos comunes á ambos reinos.

El Memorial Diplomático niega que por ahora haya probabilidades de que se reanun las Confederaciones del Norte y del Sur de Alemania, y añade que aun la del Norte no está formada de la manera que hubiera deseado Prusia, habiendo en el Parlamento diversos elementos que presagian una lucha empeñada entre los diversos paises que forman la Confederacion.

Los periódicos austriacos anuncian que la emperatriz de Austria y sus hijos irán á pasar una parte del verano en las montañas cerca de Buda.

Han empezado en el teatro lírico en Paris los ensayos de orquesta de la nueva ópera del maestro Gounod *Romeo y Julieta*.

En la sesion del 21 de febrero de la cámara de los Comunes de Inglaterra,

pidió lord Naas la segunda lectura del bill para la suspension del acta del Habeas corpus en Irlanda. El orador indicó que cuando el ministerio actual entró en el poder, habia 330 personas detenidas en virtud de mandamientos emanados del lord lugarteniente. En noviembre quedó reducida esa cifra á 73; pero habiendo estallado nuevas conspiraciones, fué preciso hacer nuevas prisiones, sobre todo de agitadores. Todo iba bien en Irlanda hasta que estalló el misterioso movimiento de Chester; á ese movimiento sucedió casi inmediatamente la agitacion en la parte Sudoeste de la Irlanda. «Sabido es, dijo, la rapidez con que fué reprimida esa insurreccion. Sin embargo, las circunstancias nos ponen en la necesidad de pedirnos las facultades extraordinarias que lleva la suspension del acta del Habeas corpus.

No puedo menos de hacer aquí justicia á la eficaz y preciosa cooperacion del clero católico romano en Irlanda. En todas partes ha trabajado para preaver al pueblo contra los peligros de prestar oídos á traidoras insinuaciones. Los conspiradores, movidos por el mas sordido interés, y no habiendo podido determinar en América al pueblo á participar de sus ilusiones, han intentado estraviar al pueblo en Irlanda. El bill de suspension solo tendrá una duracion de tres meses, pasados los cuales deberá decidirse el Parlamento si ha de continuar ó no.» El bill fué admitido en segunda lectura.

Parece que en el cementerio de Jesus en Palma de Mallorca se va á construir un monumento destinado á conmemorar las víctimas ocasionadas por la epidemia cólerica que tantas defunciones causó en aquella ciudad durante el año último.

Leemos en una carta dirigida á un periódico de provincia:

«Recordará Vd. que hace algun tiempo se habló mucho de un buque anglo-americano, el *Meteoro*, que se suponia comprado por los chilenos para armarlo en guerra y servirse de él contra España. Dijose despues que este buque se habia ofrecido en venta al jefe de nuestra escuadra general Mendez Nuñez, y que este no habia querido comprarlo por no reunir las condiciones necesarias para ser buen barco de guerra; pues bien,



das que de costumbre, y todo en Paris era fiesta, alegría, primavera!

Tomad conmigo la calle de Fosses-du-Temple; penetremos juntos por la puerta de los Artistas, á ese grosero edificio que se llamaba entonces el Circo Olímpico.

No habia ensayo: silencio completo en el átrio, que perfumaba un olor de ensalada de legumbres que se estendia desde el chiribitil del portero á toda la escalera.

En la vasta escena, apenas iluminada por un solitario quinqué, habia solo un tramoyista dormido.

Respetemos su sueño y subamos, subamos siempre, hasta ese largo corredor que tiene multitud de puertas y son otros tantos cuartos destinados á los comparsas y figurantes.

Cada noche contienen dos ó tres ejércitos, un puñado de bravos comprados por setenta y cinco céntimos!

A la sazón todo está desierto, mudo, y el rumor de nuestros pasos turba solo el oído de aquella belicosa mansion.

Sin embargo, pareceme que en el fondo del último cuarto, acabo de apercibir una carcajada.

Y lo que es mas; una carcajada conocida.

Procedamos sin ceremonia. La llave está en la puerta... ¡No me engañaba! Son nuestros inseparables amigos Narciso Clopinet y Bibi, llamado Devorador.

¿Qué hacen allí estos Orestes y Pilades del boulevard del Temple; estos Castor y Polux del canal de San Martín.

Consagrados á terminar un disfraz de Carnaval, parecen dispuestos á celebrar el día.

Narciso se ha disfrazado de soldado austriaco, Bibi de arlequin, y ya en carácter de su nuevo papel, brinca, salta, hace mil contorsiones gritando:

¡Despáchate, Narciso! ¡despáchate! Y su fusta acaricia á su amigo en el sitio en que la espalda cambia de nombre.

En Clopinet esta parte, carnosa en general, encontrábase poco defendida por la carne y menos por la casaca, cuyos faldones eran en extremo cortos.

¡Sapristi! gritó impulsado por el dolor, suprime las tonterías, Bibi.

Y su mano fué lentamente á acariciar la parte dolorida.

Bibi lanzó una carcajada mientras Narciso tomando una postura sentimen-

tal, se dispuso á entonar unos versos.

—¡Basta, basta! exclamó Bibi, ¡ni uno mas ó repito mi accion!

Clopinet quiso hablar en su defensa y su amigo enarbolando la fusta, repuso con jovialidad:

—Si olvidas nuestro convenio y dices hoy un solo verso, ¡pobre de tí!

—Basta, consiento, pero déjame terminar mi tocado.

—Eso sí, despacha.

Y empezó á utilizar el látigo en sus propios cascabeles.

Clopinet, tranquilo con esta demostracion, volviase hácia uno de los fragmentos de espejo que adornaban la pared, y como el lado derecho de su cabellera estuviese ya todo cogido en papillotes empezó á hacer lo propio con el izquierdo.

—¡No acabaremos nunca! exclamó Bibi al verle dirigirse á tomar las tenacillas que se calentaban sobre unos cuantos carbones.

—¡Un poco de paciencia!... repuso Narciso; considera que la cita no es hasta las dos.

—Si, ya sé que tenemos tiempo; ¿pero tanto te interesa tu hermosura?

—¡Oh, sí... por ella!

Estas palabras encerraban todo un poema de caballerescas pasion.

—¿Es decir que estás enamorado? repuso Bibi con aire de compasion.

—¡Como Otelo, como Romeo, como el Cid!

—¿Quién lo hubiera creído de tí? ¡pobre Narciso!

—¿Por qué? Estoy precisamente en la edad en que el corazón es mas accesible á los dardos de Cupido. Este dios ha elogado mi corazón por domicilio y toca en sus fibras la guitarra todo el día.

—Cuando ayer, por primera vez, me honraste con el cargo de confidente, produjiste en mí un asombro del que no he vuelto aun.

—Cuando conoces á mi princesa...

—¡Date prisa! Aunque no sea mas que por presentarme un poco mas pronto á su majestad, la futura señora Clopinet.

—Ayúdame entonces; da fuego á estos papillotes.

—Corriente, pero por mis honorarios... Me referirás en detalle la novela de tus amores.

—Allá voy.

Nunca ocultarte supe el fondo de mi pecho á tí, mi fiel amigo...

—¡Narciso! interrumpió Bibi amena-

Y apoyándose en el brazo de su futuro suegro, que manifestaba la docilidad de un niño, se dirigió á la puerta opuesta, á aquella por donde acababa de entrar Germana, y que estaba igualmente cubierta por espesos tapices.

En el instante de salir, Guillermo fijó una mirada triste en su hija y una suplicante en su sobrino.

Esta muda despedida no se escapó á Moran, que frunció el ceño.

—Hasta la vista, Sr. Enrique Duvernay, dijo no obstante con aparente política, bajo la cual se traslucian el sarcasmo y el odio.

—Señor vizconde, replicó el artista en el mismo tono, hasta la vista.

IV.

Un corazón destrozado.

¡Es admirable, mágico el amor! ¡Cómo trasfigural! ¡Cómo embellece, ó cómo descompone segun sus efectos son prósperos ó desgraciados!

Germana habia sido una hermosa niña, fresca y desarrollada, realzando sus naturales encantos el aspecto saludable de su rostro sonrosado, y sus ojos llenos de vida.

Pero desde que se daba cuenta del amor que su primo le inspiraba, y mas aun de que este no era correspondido, su hermoso color habia desaparecido, sus ojos habian adquirido lánguida expresion, y hasta su cabello algo mas despidamente prendido, parecia haber perdido algo de aquel negro de azabache que de puro negro parecia azulado.

Sin embargo, el dolor es á veces un gran artista, y gracias á él Germana destinada á ser una muchacha hasta, fresca y colorada, era una hermosa mujer lánguida, poética, llena de melancolía y dulzura.

Quando su padre y el vizconde desaparecieron, y se encontró sola con Enrique, dejese caer en un sillón esperando, como era justo, que su primo le dijese la palabra.

Sin embargo, Enrique parecia no recordar que ella estuviese allí, y contemplando siempre la puerta por donde acababa de salir Moran murmuró:

—¡Oh! ¡ese hombre! ¡ese hombre! ¿De qué nace el odio que me inspira? ¿á mí que no he sabido odiar jamás?... ¡oh! no sé qué voz secreta me advierte que ese hombre y yo no podemos ser mas que enemigos!

Hay en efecto en el alma presentimientos extraños, que son quizá avisos de Dios.

Germana callaba; dichosa quizá por este olvido que retardaba una esplicacion penosa.

Por fin, Enrique volviéndose bruscamente á ella, y como si faltase aire á su pecho y desease salir cuanto antes de aquella casa, murmuró:

—Habla, Germana, ¿qué tienes que decirme?

La jóven le señaló dulcemente una silla, y murmuró:

—Dime ante todo qué te ha dicho mi padre.

—Me ha dado parte de tu próximo enlace con el vizconde de Moran, á quien dice que no amas.

—¡Ni amaré nunca!

—El vizconde es jóven, de buena figura, elegante.

—El amor no se manda ni la aversion tampoco; lo que ese hombre me inspira es aversion.

—Entonces, ¿por qué consientes en ser su mujer?

—¿No comprendes que en eso doy una prueba de abnegacion, que me sacrifico al reposo de mi padre?

—Pero ¿cómo se explica?...

—No me lo preguntes, yo misma lo ignoro. ¡Es tu secreto! Lo único que puedo decirte es que me ha dado de tal modo, que su desesperacion, sus lágrimas han vencido mi resistencia.

—¡Es extraño! murmuró Enrique pensativo.

Germana continuó:

—Dice que ese matrimonio puede salvarle; y yo hubiera consentido ya cien veces en él, si un recuerdo, un sueño...

—Es verdad; tu padre me ha dicho tambien que amas á otro hombre.

—Sí.

—Este simple monosílabo pareció salir del corazón de la jóven, porque apenas pudieron articularse sus labios; y con las mejillas encendidas, la frente ruborosa, dejó caer la cabeza sobre el pecho.

Tambien Enrique sentíase profundamente turbado, y extraños sentimientos le agitaban.

—¿Supongo, balbuceó, que aqual á quien amas participa de tu amor?

—No, murmuró la jóven sin levantar del suelo su triste mirada.

—¿Sabrá al menos que tu le amas?

—¡Ni siquiera lo sospechal dijo la jó-

ahora me han asegurado que el *Meteoro* se ha presentado en el puerto de Singapur, que su tripulación, compuesta de una media docena de oficiales sub-americanos y abigarrada marinería de diversas naciones, abrigaba el intento de ir en los mares de Filipinas el pabellón chileno y dedicarse al corso contra nuestra marina mercante, y que al efecto iba armado con algunos cañones del sistema Parrot; pero al saber que la *Nunciación* estaba en Manila ha desistido de su intento. Además los ingleses que no gustan de corsarios, y menos en aquellos mares, no han permitido al *Meteoro* permanecer en Singapur más que 24 horas, habiendo salido para los mares del Japon.

El 3 de marzo próximo, á las diez de la mañana, dará principio la rectificación del alistamiento para el reemplazo del ejército en la calle de Fomento, número 6, los de los barrios del distrito de Palacio; Corredera alta de San Pablo, 9 y 11, los de la Universidad; calle de las Hileras, 2 duplicado, los del Centro; calle de San Mateo, 6, los del Hospicio; calle de las Infantas, 23, los de Buenavista; plaza de Matute, 5, los del Congreso; calle del Olivar, 5, los del Hospital; calle de Embajadores, 13, los de la Inclusa; Carrera de San Francisco, 4, los de la Latina, y calle de Toledo, 43, los de la Audiencia.

En la *Gaceta* aparece inserto un edicto fechado en Zaragoza, en el que se llama y emplaza por primera vez y término de 30 días, á los paisanos Joaquín Ayala y Domingo Boad, empleado el primero de destajista en la carretera del pueblo de los Corrales y vecino del pueblo de Alcolea del Cinea, y el segundo de obrero labrador y estado casado, vecino del pueblo de Loarre, en la provincia de Huesca, á los cuales se procesa por el delito de ocupación de armas, cartas é impresos contra el orden público.

En la sesión que celebró el 19 del corriente la cámara de Diputados de Portugal, usó la palabra el Sr. Carlos Bento de Silva, antiguo ministro, en la discusión de las pensiones, pero más principalmente para tratar la cuestión de hacienda en general. La cámara escuchó benévola las floridas frases del inteligente orador.

El Sr. Torres Almeida, diputado ilustrado y de los más jóvenes de la cámara, habló después como secretario de la comisión de Hacienda, y se esforzó en demostrar la gran importancia del proyecto y la debilidad de las objeciones hechas por sus adversarios.

En el hospital de ferocitantes de Londres como todos los demás establecimientos sostenido, de su clase, por suscripciones particulares, se han hecho obras que ha aumentado considerablemente

su capacidad, habiéndose admitido en el año último 3377 enfermos, entre ellos 1238 tifoides; del número total han curado 2890 y fallecido 638.

En la sociedad imperial de medicina de París se ha puesto á discusión el sitio que deberá asignarse en el cuadro nosológico á la enfermedad padecida por Job, sobre cuyo punto ha escrito una interesante memoria el doctor Rollet.

Se va á llevar á cabo en Londres la fundación de un hospital para los animales, con los fondos que destinó á este objeto un tal Brown en 1835. Se han reunido unos 120000 duros, y deberá dirigirse la realización de esta idea una junta nombrada por el senado de la universidad.

En Inglaterra se ha formado una sociedad para procurar á los tísicos pobres los beneficios del clima de Madera. El primer ensayo se ha hecho con veinte enfermos, cinco en primer grado, cuatro en segundo y once en tercero. Entre ellos, y en el espacio de dos ó tres meses, dos han sufrido considerable alivio, doce han permanecido estacionarios, cinco se han agravado y uno ha muerto. Estos resultados no han animado á la sociedad á continuar su benéfica obra.

El letrado D. Julian Morales y Gutierrez, y no el Sr. Muntion, es el encargado de la defensa del procesado Francisco Morales Ortega. La vista se verificará el día 28 en la sala primera de la audiencia de esta corte.

Ha sido nombrado contador de Hacienda pública en Toledo, D. Santiago Esquivias.

A pesar de las vivas gestiones del director de la escuela de arquitectura, no podrá remitirse á la exposición de París la colección de muestras de materiales de construcción procedentes de todas las mas importantes localidades de España, que quería reunirse, por no haber respondido á tiempo mas que cinco provincias.

El primero que ha usado de la palabra en el cuerpo legislativo francés a propósito de la circular del director de correos y de la interpellación del Sr. Picard ha sido el diputado Eugenio Pelletan.

Segun el *Diritto*, el gobierno italiano sostendrá en el nuevo Parlamento el proyecto de ley para la compra por el Estado de los caminos de hierro.

El gobierno italiano ha nombrado una comisión por cada ministerio para proponer ulteriormente economías en los gastos de los diferentes departamentos ministeriales.

Las noticias que habian corrido respecto al estado de salud del presidente del Consejo de ministros prusiano, conde de Bismark, son exageradas. El señor Bismark padece un ataque de reuma y no una afección nerviosa, como se habia dicho.

En las afueras de Barcelona se ha construido un edificio especial para la asociación benéfica titulada Hermanitas de los pobres, establecida poco hace en aquella población. El día 1.º de marzo se inaugurará el establecimiento.

Dice un periódico de Badajoz que en Villanueva de la Serena va á establecerse un gran depósito de géneros coloniales por cuenta de una compañía comercial de Alicante.

Ya se han terminado los cimientos del nuevo teatro de Cervantes en Almería, y se espera que para el año próximo estará terminado el edificio, el que inaugurará una compañía de declamación, á cuyo frente figure uno de nuestros primeros artistas.

Se ha abierto en París una suscripción para contribuir á los gastos de permanencia en París durante la exposición, de los obreros de los departamentos. El emperador se ha suscrito por 10000 francos y la emperatriz por 8000, tomando gran interés en esta suscripción.

El rey de Prusia y el príncipe real llegaron á Dresde el 20 del corriente al medio día. El rey de Sajonia salió á recibirle á Gristewitz.

El Santo Padre ha conferido al embajador de Francia en Roma Sr. de Sartiges, la gran cruz de Pio IX.

Dice *La Epoca*: «No parece ser exacto hasta ahora al menos el rumor que ha circulado de una crisis ministerial en Munich. Atribuíase esa crisis á la actitud tomada por el príncipe de Hohenlohe, en un sentido demasiado prusiano en las últimas conferencias de Stuttgart. No es creíble que bajo este punto de vista haya divergencia entre el rey de Baviera y su ministro, ni que este haya comprometido á su gobierno en un camino que no mereciese la aprobación de su monarca.

El célebre P. Jacinto que se encuentra en Bruselas, va á pronunciar en aquella capital algunas conferencias.

El Sr. Thiers ha entregado ya al presidente del Cuerpo legislativo una demanda de interpellación sobre los asuntos de Alemania.

La *France* dice que el gobierno español va á entablar negociaciones con el del vecino imperio para ajustar un tratado de comercio entre ambas naciones.

El inspector general de Rentas estancadas y Loterías D. Pascual Altolaguirre ha practicado visita á las dependencias del ramo en Algeciras, segun nos dicen de aquel punto, y emprendido su marcha con igual objeto á San Roque.

Los periódicos portugueses recibidos ayer refieren que una de las primeras medidas que tomará la comisión de administración por cuenta del gobierno del teatro de San Carlos, será la de escriturar á la señora Volpini. Los mismos periódicos censuran anticipadamente esta medida, y añaden que el público de Lisboa está cansado de oír á dicha artista.

Algun periódico portugués, recibido ayer, manifiesta la creencia de que el ministerio del Sr. Aguiar se verá obligado á dejar el puesto ó disolver las cámaras. El telegrama de Lisboa que insertamos en otro lugar dá cierta verosimilitud á esta noticia.

Las dificultades suscitadas por el movimiento reformista al gabinete Derby son tales que amenazan seriamente su existencia ministerial. La mayoría se aleja á medida que se aproxima el voto final sobre las resoluciones ilusorias á favor de las cuales el gabinete esquivaba la reforma. Lord Derby ha invitado á todos los miembros del partido conservador á una reunión que se verificará antes de que empiecen los debates en la cámara de los Comunes. Es dudoso que consiga agrupar la mayoría.

El gobierno portugués ha presentado á las Cámaras un proyecto de ley para la formación de sociedades cooperativas.

En la cámara hereditaria de Portugal ha empezado la discusión del proyecto de reforma de los servicios del ministerio de Negocios extranjeros, por un fuerte discurso de oposición del Sr. Silba Cabral.

Se ha concedido real licencia á una hija del señor conde de Gabilan para que pueda contraer matrimonio con el mariscal de campo D. Enrique Enriquez, segundo cabo de Granada.

La comisión de la cuenca de alcantariillas de la calle de Toledo ha invitado á los propietarios ó sus representantes en dicha cuenca, para que acudan á la reunión que ha de celebrarse el miércoles á las dos de la tarde, en la tenencia de alcalde de la Latina, con objeto de enterarles de los trabajos verificados por dicha comisión en la distribución de la cantidad designada por el consejo del canal de Isabel II á la referida cuenca.

El juicio verbal é instrumental estrenado anteayer en el teatro de los Baños madrileños con el título de *Doña Cares-*

ma y Don Carnaval, letra del Sr. Gutiérrez de Alba y música del maestro Robles, obtuvo buen éxito. Los autores fueron llamados á la escena y aplaudidos. La ejecución, confiada á casi todos los actores de dicho teatro, fue buena, debiendo mencionarse á los Sres. Cubero, Arderius y Escrivá.

Ha sido nombrado para el registro de la propiedad de Toledo, en la audiencia de Madrid, vacante por traslación del que le desempeñaba, D. Manuel Gonzalez Sandoval, propuesto en la terna.

Se ha accedido á la instancia de permuta que de sus respectivos cargos han solicitado D. Lucas Ibañez Gomez, regidor de la propiedad de Elche, y don Antonio Barnani y Sanchez, promotor fiscal del mismo partido.

Desde el 12 al 18 de este mes han circulado por las diversas líneas de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante 18627 viajeros, cuyos billetes importaron 441034 rs. El total de productos en igual período ascendió á 1.408798 rs.

Por la línea de Manzanares á Córdoba circularon 3174 viajeros, que dejaron un producto de 99661 rs. El total en grande y pequeña velocidad importó 289740 reales.

En el teatro Principal de Barcelona se han estrenado para el beneficio de la aplaudida primera tiple doña Matilde Estéban, dos zarzuelas, originales de los Sres. Bregon y Suñer, que fueron muy bien recibidas. La beneficiada, que tantas simpatías goza en la capital del principado, añadió un nuevo laurel á su brillante corona de artista en la ejecución de ambas obras, y al final de la primera titulada *Las mujeres del siglo*, fué obsequiada por el público entusiasmado con innumerables ramos de flores, coronas y palomas.

La real academia de Medicina de Madrid ha empezado sus sesiones literarias con mucha animación, ocupándose anteayer de la *Uranoplastia*, en cuya discusión han tomado parte los Sres. Toca y Calvo. Para el jueves próximo tiene pedida la palabra el Sr. Sotén y Espalter.

Parece que veremos al Sr. Tamberlick en nuestro teatro Real á fines del mes que viene, segun dice el *revistero de La Epoca*.

Por el gobierno de provincia se han dictado órdenes portuñas á fin de que los alcaldes reconozcan escrupulosamente los terrenos que en sus respectivos términos fueron invadidos el año anterior por la langosta; y si bien en lo general los partes han sido satisfactorios, no ha sucedido así en Pinto, Getafe, Valdemoro y otros pueblos, donde la plaga ha sido considerable. Con este motivo

ven levantando á Enrique sus rasgados ojos negros.

—¿Entonces cómo quieres que acuda á protejerle?

La joven palideció; una amarga sonrisa entreabrió sus labios y guardó silencio.

Enrique sentíase conmovido á pesar suyo, por aquella sonrisa dolorosa, aquella inefable dulzura.

—¡Ah!... dijo por fin, ¡comprendo! Tú deseas quizá, que yo vaya en busca del hombre que amas, que trate de interrogar su corazón.

—Sí, sí, eso es, murmuró ella, pero ante todo, ¿cuál es tu opinión?

—Mi opinión sobre el paso que vas á dar?

—Ciertó: ¿Cómo crees que se interpretaría? Lo creo libre y es pobre.

—¡Ah!

—¿Crees que una mujer como yo á quien le obligan á aceptar un matrimonio que la espanta, rica para poder sacar del infortunio al que ama, perdería algo de su dignidad al decirle: «Mi padre tiene necesidad de un segundo hijo que le libre de un dominio diabólico; mi hermano tiene necesidad de un hermano que le contenga al borde del abismo; sed el protector de toda mi familia, y yo os quedaré tan reconocida, consagrare de tal manera mi vida á vuestro honor y á vuestra dicha, que si no logro merecer vuestro amor no podreis menos de concederme vuestra amistad». ¿Qué crees, Enrique, que pensaría?

Nada tan insinuante, tan digno, tan casto como Germana al expresar así el profundo amor que abrigaba su alma.

Esta confidencia interesó profundamente á Enrique, que sin sospechar que él pudiese ser el héroe se acercó á ella, tomó con interés una de sus manos y murmuró:

—Prima mía, tienes un corazón generoso; y lo que vas á hacer es digno de aplauso; cuenta conmigo. El que tú amas caerá á tus pies reconocido y te querrá como mereces ser querida.

—¿Lo crees así? murmuró la pobre niña palpitante de esperanza.

—Te respondo de ello, Germana; él corresponderá á tu cariño; arrojará de aquí á ese vizconde de Moran y te hará dichosa. ¿Y cómo no? Eres buena como un ángel, y eres además una niña muy hermosa.

—¡Oh! murmuró ella sonrojándose, —¡Sí, mi hermoso! Has mejorado

mucho desde que no nos vemos. Tienes todo el aire noble de una castellana de la Edad Media, y el digno camponés á quien elijas no podrá menos de salir victorioso en el torneo á que vas á someterle, dándole en premio tus favores.

—Creo que el combate no será peligroso para él, murmuró sonriendo.

—¿Y eso qué importa? repuso el joven con el entusiasmo propio de su alma de artista. ¿De qué no es uno capaz cuando ama y se siente amado? Si yo me encontrase en situación semejante, sería un héroe!

—¿De veras?

—¡Si tal!... pero por desgracia yo me encuentro en una situación análoga á la tuya, prima mía. En mis amores, el pobre soy yo, y Juana ni siquiera sospecha mi amor.

—¿Juana? murmuró Germana levantándose como si una vibora la picase.

—¿Qué tienes? preguntó Enrique que pareció despertar de un sueño á este movimiento.

—¿Yo? Nada... balbuceó la joven mas trémula que la hoja de otoño azotada por el viento; nada; pero ese nombre...

—¿Qué nombre?

—Has dicho Juana...

—Ciertó, tú no la conoces; pero no importa, secreto por secreto.

Y como Germana retrocediese á buscar apoyo en el respaldo de su silla, continuó:

—Sí, Dios me ha dado este consuelo en mi desgracia, y he aquí por qué, Germana, me intereso doblemente en tu amor. Yo iré á buscar á ese hombre.

—¿Quién es? ¿cómo se llama?

—Germana, dando un paso como para huir, exclamó:

—¡Oh!... bien dicen que nada es tan ciego como el amor!

Enrique no comprendió aun, y repitió su pregunta.

—No, no, exclamó la joven haciendo esfuerzos por contener sus lágrimas; ya es inútil; no debes saber nada.

—¿Per qué? repuso el joven tratando de contenerla.

Ella volvióse de repente, y con sublime audacia dejó escapar este grito de desesperación.

—¡Ya no tiene nombre!... ¡El que yo amaba se llamó Enrique Duvernay!

Y los negros ojos de Germana parecían iluminados por un rayo de fuego.

—¡Miserable de mí! murmuró Enrique; ¡perdon! ¡perdon!

Y consternado, arrepentido de su involuntaria crueldad, doblaba su cabeza ante aquella niña, cuyo corazon acababa de destrozar.

—No es culpa tuya, dijo ella lentamente; Dios lo ha dispuesto, porque sin duda Dios no ha querido bendecir á los hijos de mi padre... Adios, Enrique, desde hoy sé lo que debo hacer; mi suerte esta decidida Me resignaré.

—Germana! murmuró Enrique con verdadera emoción; permíteme siquiera ser tu defensor, tu amigo; yo te doy un afecto desinteresado y leal que no te faltará nunca.

—Gracias, murmuró la joven; ya no tengo necesidad de nada; sé dichoso; hé aquí lo único que pido al cielo.

Y estrechando con emoción su mano, murmuró:

—Vete; te lo suplico... Ni una palabra mas... déjame.

Enrique dominado por aquel acento amargo y suplicante, se alejó profundamente conmovido, y ya desde el dintel de la puerta volvióse una última vez hacia su prima murmurando:

—¡Pobre Germana!

Al salir de la casa encontróse con Isidoro, que sostenido por un criado subía á un carruaje.

—Primo; murmuró el hijo de Guillermo; te ofrezco un sitio en mi cabriolé; es decir en el que fué tuyo. ¿Quiéres que te deje en tu casa?

—No; prefiero volverme á pié; pero permíteme que te dé un consejo.

—Habla.

—Cuidate mas; sé juicioso; te lo suplico en nombre de tu hermana.

—¿Calle? ¿te has vuelto moralista?

—¡Isidoro!

—¡Si soy mas bueno que un santo!... ya ves; ahora voy en casa del médico...

—¿Del médico?...

—¡Si tal!; mi médico es Preciosilla. Arrea, cohecho, arrea.

—¡Desgraciado! murmuró su primo, ¡quiero morir!...

En el instante en que el cabriolé echaba á andar, salió de su fondo una tosecilla seca.

Casi al mismo tiempo, en el fondo de la casa, Enrique creyó apercebir un gemido.

—¿No era Germana quien le lanzaba?

—¡Oh! ¡Dios mío! murmuró el joven artista; vos que sois tan bueno para con nosotros, libradles á ellos de la herencia del mal!

En aquel momento Guillermo entraba en el salon.

Germana estaba aun en el mismo sitio, inmóvil como la estatua del dolor, pálida como una muerta, y con el rostro bañado de silenciosas lágrimas.

—¡Hija mía! ¡hija mía! exclamó Guillermo.

Ella le interrumpió con un ademán digno y exclamó lentamente:

—¡Padre mío!... cuando gustéis, seré esposa del vizconde de Moran.

Y salió del salon.

Algunos instantes despues entraba en el oratorio de la casa que ya conocemos, y caía en brazos de la hermana Bernardina.

—¡Valor, Germana! murmuró esta señalándole la imagen del Crucificado. ¡El Señor cuenta de las lágrimas para recompensarlas!

En cuanto á Guillermo, habíase quedado inmóvil á su vez, aterrado por la desesperación de su hija.

De repente la mano de Moran se apoyó en su hombro.

Guillermo se volvió vivamente y exclamó:

—¿Supongo que ya no insistiréis?

—Por el contrario; mas que nunca.

—¿No habéis oído?

—¿Y Enrique?

—¡Oh! en cuanto á ese, le odio; es un obstáculo que me estorba, y le quitaré de en medio.

El tocador de Clouinet.

Pasamos ahora á contemplar cuadros mas festivos.

Era el día de Carnaval, ese día de alegría popular, que este año llegaba muy tarde, en plena primavera.

El aire era suave; el cielo estaba azul; el sol brillaba sin nubes; y hacia ya días que el almendro se habia cubierto de flor; y lo mismo en los boulevares, que en las orillas del canal, los otros árboles ostentaban espléndido follaje.

Habírase creído cualquiera, no en París, sino en Nápoles.

Las mesas de los cafés estaban pobladas; las vidrieras de los restaurantes daban envidia á la vista; las ramilletas ofrecían ramos de violetas y jacintos; las grisetas circulaban mas galana-

se dispuso inmediatamente a la formación de una comisión encargada de proponer los medios para la extinción del insecto; habiendo quedado constituida y comisionada del comisario regidor de agricultura, un diputado provincial, el ingeniero...

La France niega la noticia que han dado algunos periódicos extranjeros, de que el representante de los Estados Unidos en Constantinopla había propuesto al cuerpo diplomático acreditado en aquella capital, hacer representaciones...

Algunos periódicos extranjeros han dado la noticia de que se iba a presentar en el Mediterráneo una escuadra norteamericana. La France dice que dicha escuadra hace tiempo que está surcando las aguas...

Sábese ya positivamente que el viaje del hijo del ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, Sr. Seward, ha sido a la isla de Santo Domingo con el probable objeto de adquirir la bahía de Samaná por una cantidad alzada...

Las correspondencias de Londres hacen notar que no se ha realizado la baja anunciada en el descuento, y eso que el último estado del banco no puede ser más satisfactorio. La reserva de billetes había tenido un aumento de 395160 libras esterlinas...

El banco de Francia ha tenido igualmente en la semana un aumento de metálico que no baja de 76 millones de reales, y se esperaba que el paquete de Méjico sería portador de sumas considerables.

Sobre el mercado de Londres ha caído una nube de empréstitos, según hace observar un periódico. Hay uno para la Australia, de 120 millones de reales; otro para la Nueva-Zelanda, de 80 millones; otro para los Principados del Danubio, de 130 millones de reales.

Portugal se prepara también a pedir y no se ha anunciado ya por complicaciones financieras íntimas, así como Grecia, que busca hasta un millón de libras esterlinas, y Austria, que una vez liberalizada, no dejará de pedir su contingente al crédito.

La deuda flotante del Tesoro, que en 1.º de enero importaba 145 424 283 escudos, tuvo durante dicho mes un aumento de 17.394 597 escudos, y una disminución de 9.433 319, quedando en 1.º de febrero representada por 153.335 561 escudos.

De Florencia escriben a la Internacional, que el papa clerical ha entablado negociación con el rey para decidirle a encargar al Sr. Menabrea la formación de un ministerio católico-liberal que pudiera resolver la cuestión romana y la de la propiedad eclesiástica.

El domingo, según anunciamos, dió su primera lección sobre usos y costumbres de la edad media, el Sr. D. Basilio Sebastián Castellanos, en la academia de Arqueología. El domingo dará principio a las suyas sobre Historia del Blason el Sr. Tró y Ortolano.

Dentro de breves días llegará a Madrid el general Ros de Olano, que se halla con sus hijos los condes de la Almina en la posesión de la Hunda, término de Alfora, provincia de Valencia. En esta posesión es donde el famoso cazador de Arganda, conocido por Chelín, mató hace pocos días, además de varias piezas mayores, una magnífica águila que ha llamado mucho la atención por sus colores y extraordinario tamaño.

Circula el rumor en Londres de divergencias en el seno del gabinete a propósito de la cuestión de reforma electoral. El Sr. Disraeli prevee una derrota del gobierno y quiere abandonar sus resoluciones, presentando en cambio un

proyecto de ley sobre reforma. Esta idea ha sido muy combatida por algunos de sus compañeros y por los miembros más influyentes del partido conservador en ambas cámaras. Las últimas resoluciones sobre este punto se han tomado en el consejo de Ministros que se verificó el sábado pasado.

El presidente del consejo de Ministros inglés, lord Derby, ha prometido a la diputación del Canadá que se encuentra actualmente en Londres, pedir a la cámara de los Comunes la garantía de un empréstito de 4 millones de libras esterlinas ó sean 20 millones de duros próximamente para la construcción de una red de ferro-carriles en el Canadá.

Dicen de los Estados Unidos que recrudescen la acimosidad de los radicales contra el presidente Johnson. Los miembros de la mayoría del Congreso se han negado a asistir a las reuniones semanales que da éste en la casa Blanca, campo neutral donde se mitiga el encono. El Senado del Tennessee ha resuelto invitar al Sr. Patterson, yerno del presidente, á que dimita su cargo de senador.

El Senado de Kansas (Estados Unidos) acaba de conceder virtualmente el derecho de sufragio á las mujeres, suprimiendo la palabra *varon del bill*, que reglamenta el derecho de sufragio.

La cámara del Estado de Maine (Estados Unidos) se ha negado a adoptar una enmienda del Senado, autorizando el matrimonio entre blancos y negros. El Estado de Maine es sin embargo uno de los más radicales de la Unión americana.

Las últimas noticias de Bucharest, dicen que el príncipe Carlos ha manifestado su descontento por el último viaje que ha hecho á Jassi declarando á sus ministros que la recepción que se le ha hecho en Moldavia no deja duda alguna en su ánimo sobre la existencia de intrigas rusas en esta provincia. Ha mandado en su consecuencia al ministro de policía que vigile á los partidarios del príncipe Couza que se encuentran todavía en Moldavia.

Se desmiente en Londres la noticia dada por algunos periódicos del envío á Constantinopla de lord Stratford de Redcliffe con una misión extraordinaria.

Al salir los franceses de la ciudad de Méjico el general Marquez que ha quedado al mando de las fuerzas en ella la ha puesto en estado de sitio.

Una de las grandes compañías de caminos de hierro en Francia, la del Oeste, ha ofrecido conducir á Paris, por la mitad del precio, á los profesores de instrucción primaria franceses que deseen visitar la exposición Universal.

No hay nuevas noticias de la pequeña insurrección fenicia que estalló cerca de Kenmare. Los pocos sublevados que han seguido las órdenes de O'Conor deben estar ocultos en el espeso bosque de Toomies; se supone que están hambrientos y completamente desamparados. Los últimos despachos de Killarney recibidos en Dublin, dicen que todavía no ha sido preso ninguno de los jefes fenianos; la autoridad tiene vehementes presunciones para sospechar que James Stephens se encuentra actualmente en el país. Por otro lado se dice que O'Conor, el jefe de la abogada insurrección de Killarney, á quien se supone mozo muy resuelto y de arrogantes prendas, se ha fugado en una barca. Han sido presos muchos aldeanos de los alrededores del teatro de la insurrección, cuya ausencia de sus casas no había podido justificarse.

Asegúrase que el gobierno otomano ha resuelto introducir el sistema representativo y constitucional en Turquía, haciendo amplias concesiones liberales á los súbditos otomanos del imperio.

Han llegado á Berlin para asistir á la apertura del Parlamento los plenipotenciarios de todas las potencias que forman la Confederación del Norte de Alemania. Dícese que el rey de Sajonia ha pedido que se le dé conocimiento del discurso que pronunciará el rey de Prusia en la apertura, y que se le ha contestado que todavía no estaba redactado; pero se

creo que esta noticia carezca de fundamento. El discurso se espera con impaciencia, y se cree que indicará muchos puntos importantes de la futura política de Prusia.

La magnífica espada que el pueblo de Madrid entregó al ilustre capitán general, duque de San Miguel, ha sido regalada por su ahijada y heredera, la señorita doña Elisa Bustamante, hija del brigadier don Francisco Bustamante y de doña Elisa Santero, á S. M. la Reina.

Como obra de arte honra á los artistas españoles, y por su riqueza y buen gusto es una alhaja de valor.

Esta prenda ha podido salir de España por el gran valor que tiene, y las señoras de Bustamante, pero éstas han preferido ofrecerla á S. M. la Reina, suplicándole sea colocada en un sitio que recuerde los distinguidos servicios que representaba.

Los reyes aceptaron con el mayor cariño tan apreciada prenda; dieron á las señoras de Bustamante las gracias más expresivas por su generoso desprendimiento, asegurándolas que tenían la mayor satisfacción en poseerla y que sería colocada en la real Armería en un sitio preferente para que todo el mundo y en todos tiempos se recordase el valor, la lealtad y las altas prendas que desplegó aquel ilustre patriota.

Algunos periódicos extranjeros, dice el *Memorial diplomático*, aseguran que entre Francia y Rusia reina desde hace algún tiempo una intimidad muy significativa respecto á los asuntos de Oriente. La verdad es que el gabinete de San Petersburgo declarando que es extraño á todas las tentativas de insurrección que pueda haber en las provincias cristianas de Turquía, y limitándose á pedir que se hagan en favor de los cristianos las reformas estipuladas en el tratado de 1856, ha abierto por sí mismo á las potencias occidentales el camino para que todas se pongan de acuerdo sobre la cuestión de Oriente. En efecto en los términos del programa del gabinete de las Tullerías hay muchos puntos de contacto con los de Rusia é Inglaterra por acercarse el gobierno moscovita á las ideas del francés, con lo cual facilita la buena inteligencia que seguramente reinará muy pronto entre las tres potencias garantes relativamente á esta cuestión.

La interpelación de Sr. Picard relativa al derecho de violar la correspondencia fué objeto de los debates del cuerpo legislativo francés el día 22. Usaron de la palabra primero el diputado de la oposición Pelletan, á quien contestó el director de correos Vandal y después el interpellante Picard, cerrando la discusión el ministro Rouher. La cámara votó enseguida la orden del día lo que significa desechar la interpelación. El llamado tercer partido votó con la mayoría. A esta interpelación debía seguir en el curso de los debates la que se había presentado sobre los decretos de 19 de enero, y se decía que el Sr. Fabre sería el primero que usaría de la palabra en ella.

Dicen de París que se está formando en el cuerpo legislativo un nuevo grupo de diputados que sin acercarse á la oposición radical ni confundirse con el tercer partido, se separarán en algunos asuntos de la mayoría.

El gobierno prusiano ha propuesto al austriaco continuar las negociaciones para un tratado aduanero si se trataba aparte la cuestión de los vinos. Austria no ha aceptado esta proposición.

La cámara de Representantes de Washington ha adoptado un proyecto de ley autorizando la emisión hasta la concurrencia de cien millones de duros de billetes del Estado en reemplazo de los billetes de interés acumulado.

La comisión que entiende en el proyecto sobre concesión de auxilios á las empresas de ferro-carriles, han recibido ya de algunas de estas las memorias que les había pedido, y continúa con empeño en sus trabajos.

Por iniciativa del señor obispo de Orense se va á crear un colegio de escolapios en el convento de Celanova, á cuyo fin parece que se ha solicitado la cesión de dicho edificio al ministerio de Hacienda.

Anteayer llegó á Madrid de paso para Lisboa el embajador de Bélgica en dicho país, hospedándose en el hotel de París.

Anteayer á las once intentaron robar al del excelentísimo señor marqués de Pangea, calle del Rey Francisco, en el barrio de Argüelles; saltando la tapia los ladrones y abriendo después un agujero en la pared cerca de la habitación de los criados, los que al sentir el ruido dieron voces, huyendo los ladrones sin que se les pudiera dar alcance.

Anteayer fué detenido por la autoridad un goloso, que para satisfacer de una vez, sin duda su apetito, hurtó un saco lleno de azúcar de una tienda en la calle de Cañizares núm. 3.

En el consistorio celebrado el día 22, el Papa ha preconizado 32 obispos, dos por Francia y 15 para otras tantas diócesis vacantes en Italia. Con este motivo el Papa ha pronunciado una corta alocución concerniente á las relaciones religiosas de Roma con Italia. Pio IX recordó la carta escrita por él al rey Víctor Manuel con objeto de proveer las numerosas sedes vacantes en Italia; recordó también las negociaciones interrumpidas, no por falta de la Santa Sede y reanudadas *illis volentibus qui eorum Italiae polluantur*.

Deció que los obispos que envía para gobernar las iglesias vacantes en Italia, encontrarán sus bienes dispersados y espulsadas las congregaciones religiosas; encontrarán la aflicción y la miseria, pero que los envía para el bien de las almas.

El Santo Padre dijo que preconizaba algunos obispos y abrigaba la esperanza de preconizar otros en consistorios sucesivos.

Se han concedido los honores de jefe de administración al administrador de Hacienda pública en Taragona D. Ramon Lopez Zapata.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Berlin, 25.
A la primera sesión del Parlamento de la Confederación del Norte han asistido 220 diputados, los cuales formaron y votaron el reglamento por que se ha de regir la cámara.

Todos los diputados han sido invitados á comer con el rey.

Bucharest, 25.
Se sabe de una manera oficial que los rumores que corrieron ayer sobre conspiraciones y arrestos en los principados Unidos, fueron una pura invención de los periódicos.

Viena, 26.
Se ha verificado con el mayor orden y solemnidad la elección de los delegados de la dieta de la baja Austria, para el Reichsrats.

Paris, 26.
La cotización oficial de hoy es la siguiente:

Diferido español, 31 1/8 (baja 3/8).
3 por 100 francés, 69'85 (baja 15 céntimos.)

4 1/2 francés, 99'85 (baja 5 céntimos.)
Consolidados ingleses, 90 7/8 á 91 (baja 1/8).

El Monitor, diario oficial del gobierno francés, publica estos párrafos acerca de noticias que ya conocen nuestros lectores:

«Desde que llegó á Lisboa el Sr. Barzanallena se siguen con la mayor actividad las negociaciones para el tratado de comercio que se preparan á ultimar los gobiernos español y portugués y al cual se anejará un convenio consular y postal.

Asimismo vuelve á activarse el tratado de estradicción en España, y parece que un arreglo análogo está á punto de ser firmado entre Portugal y el gobierno norteamericano.

Creemos saber además que España va á entrar en negociaciones con Francia para la celebración de un tratado de comercio entre los dos países.»

La Epoca de anoche confirmando las noticias que escribimos hace cuatro días sobre el viaje á Paris del rey de Portu-

gal y su detención en Madrid, dice lo siguiente:

«Es positiva la noticia que dió hace pocos días LA CORRESPONDENCIA sobre el viaje del rey y de la reina de Portugal á París con motivo de la exposición Universal. Este viaje, sin embargo, no se realizará hasta que terminen las sesiones de las cortes portuguesas en mayo próximo. SS. MM. lusitanas se proponen, á su paso por el vecino imperio, pagar la visita que la Reina de España les hizo en Lisboa, deteniéndose algunos días en Madrid.»

Los diarios de París anuncian que se espera en aquella capital al general duque de la Torre. La noticia no es cierta, según *La Epoca*: la duquesa debe salir uno de estos días en dirección de Andalucía para unirse con su esposo en Arjona, donde reside en la actualidad.

El día 28 del actual se abre el pago de los haberes correspondientes en la presente mensualidad á las clases que cobran por la tesorería Central.

El conocido drama *Adriana Lecouvreur*, tan magistralmente arrojado á nuestra escena por el Sr. D. Ventura de la Vega, ha sido este año, como otros, la obra escogida para su beneficio por la reputada actriz doña Teodora Lamadrid, la cual nada dejó que desear anoche al interpretar con talento, inspiración y acierto los amorosos y encontrados sentimientos de la infortunada amante del conde Mauricio de Sajonia. La concurrencia numerosa y escogida aplaudió mucho y salió complacida de la función.

El autor de la *Memoria acerca de la vacuna*, premiado últimamente por la academia de Medicina y Cirugía de Barcelona, con la medalla de oro y el nombramiento de académico corresponsal de la misma, es, según hemos sabido, el licenciado don Pablo Velasco y Canevia.

Anoche se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nueva-York, 23.
Los representantes han suprimido el impuesto interior que se pagaba sobre el algodón en bruto.

La sección judicial del Congreso ha decidido no apoyar la acusación del presidente Johnson.

Corre el rumor de que el Senado rechazará el proyecto de una emisión de pagarés del Estado, que debía hacerse por la cantidad de cien millones de duros.

Paris, 26.
El Sr. Lanjuinais esplanó su interpelación.

Los Sres. Marie Vitry, Julio Favre, hablan despues; nada se resuelve; la discusión continuará hoy.

Londres, 26.
Ayer lunes, el Sr. Disraeli presentó á la cámara de los Comunes unas proposiciones del gobierno, teniendo por fin la extensión de las inmunidades electorales.

Los Sres. Lowe, Bright, Gladstone y otros oradores atacaron las proposiciones; el ministro Walpole declaró entonces que el gobierno estaba decidido á hacer votar sus proposiciones, y que en caso de ser rechazadas por el voto de la cámara, el gabinete se retiraría. La discusión se aplazó para el jueves.

Ha sido nombrado primer interventor de la administración de Hacienda pública de Leon, el Sr. D. Emilio Roldán, cesante de Cuenca.

Se ha repartido hasta la entrega 105 de la *Cronica general de España*, obra notabilísima que terminará en breve plazo y comprende una extensa historia política, artística y religiosa de nuestra patria, especificada en cada una de sus provincias, esplicando la importancia respectiva de estas en la actualidad por su riqueza agrícola é industrial y por sus condiciones topográficas.

Se han publicado las entregas 5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª del diccionario francés-español, de los Sres. Aldama y Raices. Los que necesitan un diccionario completo y que pueda sacarlos de dudas, sea cualquiera su profesión, encontrarán cuanto desean en esta publicación.

IMPRESA IMPERIAL Y REAL DE VIENA.
La imprenta imperial y real de Viena fué fundada bajo el reinado del emperador Francisco I en 1804.
Las tareas de este establecimiento, limitadas en parte por el gobierno, tienen por fin llenar las necesidades de la administración, y se reducen:
Primero. A la fabricación del papel moneda del Estado.
Segundo. A la impresión de todas las obras que se ordenan por las autoridades públicas del Estado.
Tercero. Al fomento de las ciencias y de las artes en aquellos casos en que los recursos de los establecimientos privados no son suficientes.
Para dar una noción exacta de la inmensa actividad de la imprenta imperial, debemos advertir ante todo que su consumo de papel asciende anualmente á la suma de 200000 resmas.
Es evidente que la ejecución de trabajos de tal magnitud exige también grandes recursos. Y por esta razón el establecimiento está provisto de 46 máquinas dobles y sencillas, y 50 prensas tipográficas; 40 litográficas; 24 calcográficas;

5 de estampilla; 8 de numerar; una hidráulica de satinar, de fuerza de 80000 libras, con otras 10 prensas auxiliares colocadas sobre un pequeño camino de hierro; 8 máquinas de satinar; 4 grandes aparatos para el lavado de leña; 10 hornillos de fundición para cuatro personas; 8 máquinas de fundir; 2 hornos para estereotipia; uno de fusión; dos máquinas de componer y una de distribuir, que no se emplea; 60 aparatos galvanoplasticos; 14 aparatos fotográficos; 2 máquinas guillotinas, y 500000 libras de caracteres.
Una máquina de vapor de fuerza de 16 caballos, á la cual alimenta de carbon un camino de hierro subterráneo, pone en actividad á todas las otras máquinas, y las mantiene en un movimiento uniforme. Esta máquina, funcionando en el fondo del subterráneo por medio de bandas de hierro y engranajes, parece extender sus brazos de derecha á izquierda ó á los pisos superiores, llevando á todas partes su irresistible fuerza; mas el vapor no ofrece solo la fuerza de movimiento, sino que calienta también todos los departamentos por medio de tubos y hace subir el agua á los sitios donde hay necesidad de ella.

Para el servicio del alumbrado existen en los muros el correspondiente número de cañerías de plomo, que por medio de centenares de mecheros de gas iluminan completamente las salas de trabajo. Ha sucedido algunos inviernos consumir en solo un día 24000 pies cúbicos de gas, pues estando situado el establecimiento en la parte más elevada de la población, hallase rodeado de altos edificios que roban la luz á muchas de sus salas.
La imprenta imperial compónese de cinco cuerpos de edificio de tres á cinco pisos cada uno, abrazando todas las localidades una superficie de 31000 pies cuadrados.

Este establecimiento divídese por razón de sus trabajos artísticos y técnicos en dos secciones, á saber:

I. La tipografía, la litografía y la calcografía.

II. Las artes gráficas por estas tres maneras de imprimir y de sus ramos auxiliares; es decir, el grabado de punzones, el grabado sobre acero, sobre latón y sobre metal de fundición, etc., la xilografía, la chimistipia, la galvanoplastia, la fundición de caracteres, la estereotipia, la galvanografía, la encuadernación y la fotografía.

Sin pretender dar aquí un tratado completo de las diferentes maneras de multiplicar el texto ó los grabados, creemos sin embargo oportuno citar algunas de las producciones de los ramos nombrados anteriormente.

La imprenta imperial posee un inmenso tesoro de caracteres, cuyo peso total conocen ya nuestros lectores. Este considerable surtido consiste en 167 especies de caracteres alemanes, 387 de caracteres romanos, 206 especies de caracteres extranjeros y un número infinito de filetes, orlas, viñetas, etc.

Dicho tesoro de caracteres exige la ejecución de mas de 20000 punzones de acero y otras tantas matrices de cobre. De este gran tesoro, en particular los tipos extranjeros han servido con frecuencia para la impresión de obras extranjeras publicadas por este establecimiento.

Para la estenografía y la música han sido fundidos los signos y las notas necesarias, como también tipos de lenguas europeas y asiáticas para uso de los ciegos, y un aparato de escribir compuesto de caracteres formados de puntas de hilo de hierro.

Entre los productos tipográficos de la

imprensa imperial se hacen notar los siguientes:

La Oracion dominical, impresa con caracteres propios de las naciones respectivas, escrita en 206 lenguas distintas, y un cálculo de mas de 100 alfabetos de caracteres extranjeros con copia.

Cuadro de todos los tipos que se usan en el universo en forma de árbol genealógico.

Tipos de *La Propaganda* de Roma en 23 alfabetos.

Grammaires et Chrestomathies de las lenguas extranjeras.

Novela japonesa, con la traducción en alemán, impresa por la primera vez con tipos móviles japoneses.

Tratados en lengua turca, etc., etc.

Diplomatarium del monasterio de Kremsmünster, impreso con tipos propios de los siglos respectivos.

La famosa obra musical *Misa solemne*, por Liszt.

La magnífica obra cromolitográfica *Las joyas de la Corona del imperio de Alemania*.

Esta edición de lujo ha sido impresa hace poco tiempo. En cuanto á la ejecución artística, difícilmente habrá otra que se le parezca.

NOTICIAS.

SANTOS DEL DIA 27. San Ba do... GULTOS. Segana el jubileo de Guarenta horas en la iglesia de Chaurber...

ORDEN DE LA PLAZA. Servicio para el dia 27. Parada: Primero de Ingenieros... Reconocimiento de provisiones: Borbon, cuarto capitán.

BOLSA. COT. OFICIAL DE AYER 26.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimto. (Anter., Hoy, Alza, Baja)

CAMBIOS. Londres, 90 d. fecha. 49-30 Paris, a 8 dias vista 5-12

MERCADOS ESTRANJEROS.

Paris, 20. El aspecto de los mercados de la provincia es el mismo: pocas ofertas, menos demandas, y flojedad general en los precios.

En Hamburgo, las compras de trigo han sido bastante continuadas, al principio de la semana ultima, a consecuencia de los pedidos de Francia, de Bélgica y de algunas casas inglesas...

Las transacciones están calmadas en Stettin, no hay ordenes de compras, el trigo se obtiene de 23,90 a 25,65 el hectólitro.

ESPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO REAL. Funcion 115 de abono. Tercer turno ómpar. A las 8 1/2. Zarzuela. Funcion 132 de abono. Tercer turno. A las 8 1/2. Circo. Funcion 35 de abono. Segundo turno de tres. El diablo predicador. Baile. Las gracias de Gedeon. Bufos Madrilenos. (Varietades). Funcion par. Tercer turno. A las 8 1/2. El suplicio de un hombre. Don Carnaval y doña Cuaresma. NOVEDADES. A las 8 1/2. La espada de Sotandés. EL FOMENTO DE LA AMISTAD. (Calle del Rio). Baile de máscaras con coros, de 9 a 2.

ANUNCIOS.

EN PUNTO CENTRICO SE CEDE UN Gabinete con balcon a la calle. En la drogueria equina a la calle de la Puebla darán razon. -1

TARJETAS DE VISITA 8 Rs. 100, CON 100 sobres, 10 rs. Olivo, núm. 3.-3

PERFECTA SALUD A TODOS. LA Revolucion Arabiga Du Barry de Londres, cura sin medicina y sin gastos las gastritis, gastralgias, dispepsias, constipaciones, hinchazones, flatos, insomnios, diarreas, náuseas, pituita, hipos, acedias, resmas, catarros, fiebres, toses, asma, tisis, debilidad, histérico, neuralgias, herpes, enfermedades de la garganta, de la vejiga, de la respiracion, de los ríñones, de los intestinos, de los nervios, del higado, de la mucosa, del cerebro y de la sangre.

Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 65.000 curaciones de enfermedades rebeldes a todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curacion del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Brehan, del duque de Sluscow y otros. En cajas de media libra 12 rs., una libra 20, 12 libras 170, 24 libras 300 rs. Casa de Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.

MALES SECRETOS. CURACION RÁPIDA, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto; por el profesor D. E. Carrion Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, núm. 4.-1

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 36 reales. Visitation, 1, esquina a la calle del Príncipe. Se hacen reproducciones.

DATILES FRESCOS DE BERBERIA A 6 reales libra; por quintales a 5 rs. Olivo, 2, pastelería 12.-

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA Dentista de cámara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesion. Mayor 22 y 24.

CABINETE DE ELECTRICIDAD DEL GDr Mir. San Roque, 3, bajo, de doce a cuatro. Sorderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas.-3

ROB ANTIHERPETICO DEL DOCTOR RGreen. Cura las herpes, la sífilis, dolores, granos, pérdidas, la debilidad y la impotencia. Hortaleza, 9, farmacia del Dr. Garcia.-1

POR AUSENTARSE SU DUEÑO DE ESTA córte se venden una carretela, una berlina, una carretela hechas en Paris, y una yegua para tiro. Atocha, 155, informarán.-2

SE FACILITA DINERO A LAS CLASES pasivas y activas civiles por oposicion ó carrera especial del Estado. Calle del Arco de Santa María, núm. 34, duplicado, principal.-9

GRAN LIQUIDACION POR TENER QUE dejar desocupado el local para el 20 de marzo. Camas doradas y maqueadas con un 10 por 100 de rebaja de los precios marcados. Mayor, núm. 33.-2

EN COMISION. 3000 BOTELLAS DE CHAMPAGNE A 24 REALES CADA UNA. Llevando una docena a 22. Se garantiza su buena calidad. - Prado, núm. 10, almacén de géneros ultramarinos de Fernando Alonso.

BURDEOS BUENO Y BARATO. Calidad superior, a 10 rs. botella. Llevando por docenas a 8 rs. - Devolviendo el caso se abona un real. - Prado, número 10.-9

BAJO UN INTERES MODICO, SE FACILITA dinero a las clases pasivas y activas del Estado. Plaza del Progreso, 5, tercer derecha.-6

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS O Sun cuaderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, lacre, obleas, polvos, tinta, jabon, plumas, porta-plumas, lapiceros, todo 10 rs.; superior, papel vitela, 14; dorado y luto, 15. Jacometrezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel de Fernandez.-1

GRAN BARATO EN CARBON DE ENCINA, 6 rs. arroba, de cuatro en adelante a 5 1/2 rs. arroba. San Pedro Martir núm. 4, carboneria.-1

DESDE LA CASA CALLE DEL ARENAL núm. 26, hasta el interior de la iglesia de San Ginés, se ha perdido el domingo 24 del corriente un resarío de coral engarzado en oro. Se suplica al que lo haya encontrado lo entregue en dicha casa, cuarto principal de la derecha, donde se darán mas señas y el hallazgo.-1

ALMONEDA DE LUJO. CALLE DE San Lucas, núm. 6, bajo izquierda.-1

EL VER NO CUESTA DINERO. GRAN liquidacion de camas inglesas 50 por 100 de rebaja sobre precio de fabrica. Arco de Santa María, núm. 3.-2

ALMONEDA DE MUEBLES EN LA CALLE de la Reina, núm. 8, cuarto segundo de la izquierda, desde las nueve a las cuatro de la tarde.-2

POR AUSENTARSE LOS DUEÑOS, SE hace almoneda de camas, muebles y enseres de casa. Arenal, 18, almacén de camas.-2

MÚSICA.

Album de bailes para piano por M. P. de OCAL; consta de polka, polka mazurka, wals y habaneras, son de facil ejecucion y se vende a 12 rs. En el almacén de C. MARTIN, Correo, núm. 4.-1

UN JOVEN DE 21 AÑOS, CATALAN y de oficio cochero, desea colocarse. Darán razon Cava Baja, posada de San Isidro.-1

ALMONEDA. ARMARIOS DE LUNA, Aroperos, librerías, aparadores, lavabos de señora, tacadores de señora, cómodas y mesas de comer, y varios enseres, un buró de caballero, de palo santo. Hernan-Cortés, 15 y 17, bajo izquierda.-2

EL CARNAVAL. Coleccion de nueve piezas de baile para piano, tocadas en los bailes de máscaras; música de los Sres. F. Lahoz, J. V. Arce y Rosseti. Se halla de venta en todos los almacenes de música.-1

GRABANZOS FINOS DE 32 REALES AR Groba en adelante; judias del Barco de 20 rs. id.; aceite a 19 cuartos libra. Calle de Silva, números 41, 43 y 45, lonja.-4

PASTELERIA. En la calle de Alcalá, núm. 18, el dueño de este establecimiento ofrece al público un abundante y variado surtido, tanto en pastelería como en bollería, hay entrada reservada por el portal.-2

VENTA DE CASAS. SE VENDEN UNA en esta corte, barrio de Meson de Paredes en 20,000 duros, y renta mas de 43,000 rs., y otra en Vicalvaro en 9,000 rs. Informará el notario de este colegio don Zacarias Alonso y Caballero, que vive calle de la Concepcion Gerónima 28, principal.-1

CARBON DE ENCINA SUPERIOR A 6 reales arroba, y desde cuatro en adelante a 5 1/2; San Carlos 5.-3

ZURCIDOS SIN CONOCERSE, CORTE de trajes, etc., por doña Carlota Belluga. Preciados, 24, entresuelo izquierda.-19

UNA JOVEN SOLTERA DE EDAD DE 29 años, primariza, tiene leche de 15 dias, desea encontrar cria para casa de los padres del niño, ya sea para dentro de la corte ó fuera; darán razon calle de Silva núm. 22, portería.-1

CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO. Método de cifra compasada para aprender a tocar el piano sin música ni maestro, 26 ó 30 rs. Príncipe núm. 15, almacén de música.-4

AVISO AL PUBLICO. Mr. MICHEL DE AParis, que compra antigüedades, tiene el honor de avisar a los habitantes, que hallándose en esta, compra armas, porcelanas de China y de otros países, marfiles, alhajas esmaltadas, bronceos, muebles, tapices, relojes de sobremesa, candelabros y de todo objeto que tenga mérito artístico y que sea antiguo: de una a dos de la tarde. Vive fonda de Las Peninsulares, núm. 5, ó que se le escriba por el correo interior.-3

MAQUINAS PRIVILEGIADAS PARA jabones; beneficios seguros garantizados; gran fabrica para enseñar a los compradores. Dirigirse al Sr. Batlle Hernandez, Madrid, Flor Baja, 24.-1

DULCE DE GUAYABA, EN COMISION; depósito de la fabrica La Polaca, de Puerto Príncipe, a 10 rs. caja de libra y media. Plaza del Progreso, núm. 13.-1

ALMONEDA DE MUEBLES POR OCHO dias; Huertas, 7, principal derecha.-2

ALMONEDA DE SILLERIAS, ESPEAJOS, camas, armarios de luna y libros, cómodas, etc. Preciados, 62, principal.-1

EN LA CALLE DE FUENCARRAL NÚMERO 47, se vende un coche usado de cuatro asientos, que será muy barato.-2

UNA JOVEN DESEA CASA PARA criar ó para doncella; es robusta y con mucha leche. Tiene personas que responden por ella. Calle de San Roque, número 10, segundo derecha.-4

SE CEDE UNA SALA CON ALGOBA bien amueblada para uno ó dos caballeros; Estrella 1, principal izquierda.-1

GRAN BARATURA EN HUEVOS, DE 17 cuartos docena en adelante, calle de Silva, núm. 21, huertería.-2

PERDIDA DE UN BOIS O GATO Y UN pendiente de mosaico larguito con filete dorado, en un coche de plaza ó en la calle hace dias. Los porteros del núm. 7 de la plaza de Oriente darán mas señas y gratificarán si se entregan.-3

SI ALGUNA PERSONA HA ENCONTRADO ayer, desde las tres de la tarde a las once de la noche mil novecientos reales en billetes del banco, puede, si tiene conciencia, entregarlos en la calle de las Infantas, núm. 31, cuarto segundo de la izquierda, en donde se le dirá los billetes que componia dicha cantidad perdida y se le gratificará.-1

CUARTO PRINCIPAL Y SEGUNDO, COch-ra y cuadra para dos carruages y seis plazas. Se alquilan calle del Nuncio junto a Puerta Cerrada, núm. 11, en 8, 7 y 9 rs. El portero dará razon.-3

BUENA OCASION. POR UNA URGENCIA se venden en el sano y pintoresco pueblo de Sevilla la Nueva, cinco leguas de Madrid, dos casas unidas, una sin estrenar todavia. Se componen de varias habitaciones, cuadra y cueva, y miden sobre 4,900 pies superficiales; en venta darán 300 rs. años. Se venden por la insignificante suma de 8000 rs, son de propiedad particular. Darán razon en la calle de Silva, núm. 22, cuarto segundo.-1

Advertisement for D. MARIANO QUESADA Y RUIZ, procurador que fue del colegio de esta corte, ha fallecido el dia 25 de febrero de 1867 a las diez y media de la noche. Se suplica el coche. El duelo se despide en el campo santo.

Advertisement for XI ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebren el dia 27 en el Oratorio del Caballero de Gracia, serán aplicadas por el alma de D. LORENZO ANTONIO ROMERO. Sus hijos ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios. Los señores sacerdotes que quieran celebrarla recibirán el espendio de 10 rs. hasta las diez de la mañana, y 14 de esta hora en adelante.

SE CEDE SALA, GABINETE Y ALCOBAS con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Carbon, 4, segundo.-1

SE VENDEN CARROS, CARRETIILLAS y otros materiales de construccion. Dirigirse al portero de la casa, núm. 13, calle de Belen.-7

UNIFORME. EN 2000 REALES SE vende uno de jefo de administracion. Infantas, 10, segundo.-3

CARIDAD. UN MATRIMONIO CON otras hijas se encuentra en la última diligencia. Habita calle de San Marcos, número 17, cuarto segundo.-1

SOCIEDAD ESPECIAL MINERA. SANTA CECILIA. Disuelta esta sociedad por acuerdo tomado en junta general extraordinaria celebrada en 6 de enero último, y autorizada convenientemente la junta directiva, se pone a la venta la mina argentifera que posee dicha sociedad en el término de Huelmo de la provincia de Guadalajara, con sus pertenencias, edificios, talleres, máquinas y efectos. Se admiten proposiciones de compra hasta el sábado 23 de marzo próximo a las diez del dia en Madrid, calle del Barquillo, 9, dirigidas al Excmo. señor marqués de Casa-Córdova, presidente, y en Huelmo de la provincia de Guadalajara, en la casa-administracion de la explotacion, entregándolos al administrador, debiendo acompañar a cada una de ellas la correspondiente carta de pago de haber consignado en la caja general de Depósitos la cantidad de diez mil reales a responder de la proposicion; cuyo documento será devuelto a las que no sean admitidas, tan luego como sean desechadas, despues del 23 de marzo citado. Madrid, 11 de febrero de 1867.-El secretario, Cortijo.-1

INDUSTRIA Y COMERCIO. VENTA ESCEPCIONAL Y URGENTE. AGENCIA EN ADUANAS. CALLE DEL CORREO NUMERO 2, TIENDA. SE VENDEN TRASLADADAS DEL DEPOSITO DE BARCELONA: Cuarenta juegos de mantelerías de Sajonia para 12, 18 y 24 cubiertos legados de hilo superior satinados como seda, los dibujos son mas ricos que existen; precios de fabricacion 28 duros por 12; id. de 40 duros por 18; id. los de 60 y 80 duros por 25 y 30. Y para estimular la venta de estos juegos superiores se regalará a cada juego una prima de un mantel para seis cubiertos y media docena de servilletas para 6.-2

CHOCOLATES DE ARAGON FABRICA LA ESTRELLA, EN CALATAYUD. PRECIOS: DE 4 A 10 REALES. La superioridad de los chocolates de Aragon, debida a su delicado aroma, exquisito gusto y buenas condiciones sanitarias y alimenticias, proviene de su perfecta elaboracion y del empleo de cacao, azúcares y canelas superiores, sin mezcla de ninguna otra materia. Los chocolates de la Estrella son tan superiores, que merecen la preferencia de las personas de mas delicado gúnto, y los de 8 y 10 rs. compiten con los de 20 y 24 rs. de otras fabricas. Accediendo a los deseos de muchos consumidores de la córte, se han establecido despachos en los siguientes centros: Calles: Salud, núm. 9.-Hortaleza, núms. 6, 54 y 123.-Luna, 16.-Silva, 41.-Baile, 12.-Calatrava, 4.-Cava baja, 1.-Ruda, 1.-Toledo, 68 y 79.-Mayor, 56 y 91.-Caballero de Gracia, 24.-San Miguel, 16.-Santa Bárbara, 9.-Santa Isabel, 31.-Cuesta de Santo Domingo, 32.-Progreso, 21.-Santiago, 4.-Jesus y María, 14.-Ave Maria, 9 y 32.-Infantas, 2.-Tres Cruces, 1.-Angel, 23.-Plaza Mayor, 26.-Corredora alta, 9 y 11.-Baño, 11.-Preciados, 66.-Bordadores, 3 y 11.-Y paseo de Luchana, en Chamberí, 13 triplicado.-7

ALMONEDA POR CESACION DE COMERCIO. Calle de Carretas, 7, tienda de quincalla del Camerano. Habiendo determinado retirarse del comercio el dueño de dicho establecimiento, hace almoneda de todos los efectos del mismo, a precios tan sumamente baratos, que el público podrá conocer visitando el citado establecimiento, asi como tambien que no es una farsa la almoneda.-7

IMPORTANTE. La persona que tenga en proyecto algun negocio de utilidad, y por falta de metálico, no pueda plantearlo, el Martillo Peninsular se asociará con fondos si el pensamiento le conviene. Se siguen vendiendo a precios fijos y muy bajos, de toda clase de artículos. Se admiten efectos en comision y se adelantan cantidades a cuenta.-4

ALMACEN DE TABACOS HABANOS. F. DE IBARRA Y MORALES, CALLE DE LA MONTERA, NUM. 6. Tabacos de todas clases, desde 80 rs. caja de 100 cigarrillos, hasta 1000 rs. inclusive. ESPECIALIDAD EN CIGARRILLOS DE PAPEL Y PICADURA. En papel de hilo y algodón. Las 100 cajetillas. 12 cajetillas. 1 cajetilla. Cajetillas de cigarrillos largos. 230 rs. 30 rs. 2 1/2 rs. Id. id. gordos. 200 21 2 Id. id. entrefinos. 140 13 19 ctos. PICADURA, 30 RS. LIBRA, IDEM EN HEBRA 40 RS. Estando los fumadores justamente prevenidos sobre cuanto se ha espendido y se espende en tabacos, por haberse falsificado en la Peninsula marcas que habian alcanzado justo crédito hasta ahora, y habiendo interés particular en los mismos falsificadores en desacreditar nuestra marca especial, esta casa, para obtener la confianza pública demostrando la legitima procedencia de sus tabacos, ha obtenido la siguiente certificacion: «D. Pedro Ruiz Ubago, oficial interventor de la administracion de Hacienda Pública de esta provincia, Certifico: Que segun consta de los libros y demás antecedentes de esta administracion, los Sres. D. F. de Ibarra y Morales han satisfecho desde el 25 de diciembre último al 7 de febrero actual, rs. vn. 20618280 céntimos por derechos de regalia de 6236 libras en cigarrillos torcidos, 2193 libras en cajetillas y 3661 en picadura, todo de su marca especial F. de Ibarra, procedentes de la Habana, segun declaraciones de la Aduana de esta córte. Y para que conste, y a petición de los interesados, espido la presente en Madrid a 13 de febrero de 1867.-V. B.-Rivero.-Pedro Ruiz Ubago.-12

Imp. de la Correspondencia de España. Editor, D. Hilario de Zuloaga

La obra ha sido impresa en fóllo mayor. Las iniciales del texto, que representan episodios históricos, nada dejan que desear al buen gusto artístico. En la parte ilustrada de dichas obras se ha empleado un verdadero lujo de trabajo para las tablas cromolitográficas, que representan las joyas é insignias de las cor nas de Bohemia, Hungría y Lombardia desde el siglo v al xv. Dichas tablas han sido impresas con colores brillantes, y oro y plata verdadero. A más podemos mencionar un Almanaque para los ciegos, impreso en relieve, y un periódico estenográfico impreso con signos de esta especie. Entre los productos de la cromolitografía, sobresale una obra titulada Historia natural de los animales. Aunque la impresion no ha terminado aun, las planchas impresas en colores ascienden ya a algunos millares. Los artistas de más fama han cooperado a la ejecucion de esta magnífica obra. Háse impreso tambien una Historia natural de los animales para uso de los ciegos. Los animales están representados en alto relieve sobre planchas de cobre pro-

ducidas por la galvanoplastia. Para conseguir este objeto ha sido necesario tropezar con la multitud de obstáculos que antes ofrecia la fabricacion de estas planchas con papel molido, materia que se inutilizaba enseguida. Este establecimiento ha producido otras muchas obras galvanoplásticas; pero solo mencionaremos la Physohyppia plantarum austriacarum. Quinientas planchas en fóllo representan todas las plantas fibrosas del imperio de Austria. Para la ejecucion de estas planchas se ha seguido el sistema de impresion natural, invencion hecha en la imprenta imperial por su jefe anterior Chevalier Auer. Las planchas impresas imitan perfectamente a las plantas naturales, de manera que hacen creer que estas han sido pegadas al papel. Esta invencion ofrece grandes ventajas, porque reemplaza a los herbarios. Despues de haber hablado de los trabajos mas considerables de esta imprenta, no es posible dejar de hacerle de las máquinas tipográficas dobles y sencillas; la mayor parte de las cuales trabajan sin el auxilio de ningun obrero; es decir, un mecanismo adaptado a ellas coloca las hojas de papel sobre el cilindro

de imprimir, y otro mecanismo las recoge despues de impresas. Tal invencion es tambien debida a la inteligencia del referido jefe Chevalier Auer. En este establecimiento empleáanse tambien máqu nas para hacer sobres de cartas, como tambien para el plegado de las hojas impresas. El autor de estas grandes reformas, y de la mayor estension dada a la imprenta imperial, ha sido el citado director consejero áulico Luis Chevalier Auer de Welsbach. (Véase su biografía en el Lexicon biographique del imperio de Austria, Viena 1865-1866, publicada por el doctor Gaus de Wurzbach). Como complemento de esta sucinta descripcion, debemos advertir que la imprenta imperial no recibe subvencion alguna del Estado. Ella atiende con sus ingresos a la compra de tipos, al pago de los sueldos y pensiones de sus empleados como tambien de los jornales de los obreros, a la adquisicion de máquinas, materiales, etc., ingresando lo sobrante en el Tesoro público. Bajo las ordenes del director se encuentran cuatro empleados jefes, 10 auxiliares para la administracion, tres re-

gentes superiores, 18 inferiores, siete correctores, tres conductores de máquinas y de 400 a 450 obreros. Las horas de trabajo son de siete a doce de la mañana y de dos a siete de la tarde, cumpliéndose con severidad esta parte del reglamento. Durante las horas de trabajo está prohibido a los obreros alejarse ni por un instante del establecimiento sin permiso del regente de su seccion. Junto a la puerta hay un individuo encargado de examinar a los que pasan, de manera que ninguno puede entrar y salir sin ser visto. La imprenta imperial tiene tambien su reglamento para el caso de incendio, reglamento en que se indica a cada individuo cuál es su deber en los momentos del peligro. Las calderas de vapor halláanse provistas de una válvula, que anuncia con un silbido si dicha caldera está demasiado caliente y puede ofrecer riesgo. Por último, en dicho establecimiento existe con destino al socorro de los enfermos un fondo, al que contribuyen semanalmente todos los individuos con medio real, percibiendo en caso de enfermedad dos florines (20 rs.) por semana. Con respecto a los demás fines de

esta institucion humanitaria, se han celebrado dos sesiones con objeto de reorganizarla de la manera más útil. C. A. KULTENBRUNNER.

En Essen, Prusia, hay una gran fabrica de acero que tiene, entre otras máquinas colosales, un martillo pilon, cuyo martillo solo pesa 25 toneladas y el yunque 500000 kilogramos. Esta última pieza ha sido fundida en un foso revestido de una mampostería especial, que da 12 cubiletes colocados alrededor, que dan sin interrupcion el hierro fundido necesario para una pieza tan enorme. Este martillo pilon con sus accesorios ha costado tres millones de reales, y en la actualidad se está pensando en hacer otro cuatro veces mayor, pues se ha visto que para el martelaje de las grandes piezas de acero se gana mucho con aparatos de gran fuerza. Dicha fabrica ha recibido de Rusia un encargo para fabricar 200 cañones de 12 toneladas de peso cada uno, y al precio de 65000 francos. Dichos cañones tienen cinco metros de largo y están destinados a la defensa de las costas.